

Buchs nöthig. Der Jesuit Zacharia übernahm sie, das Parlament ließ aber sein Werk verbrennen. Es folgte eine neue Vertheidigung, und das Parlament fällte ein gleiches Urtheil darüber.



Achter Abschnitt.

Von der Kunst in Aussagen, Versprechungen und Eiden zu betrügen.

Die Jesuiten nennen sich eine Gesellschaft, die nicht aus Menschen, sondern aus Engeln besteht, sie nennen sich Adlers Geister, welche sich über das Gewöhnliche in die Höhe schwingen, die Leuchten des menschlichen Geschlechts, die Lehrmeister der ganzen Welt, die Verbesserer der Sitten, welche die Laster ausgerottet und die Tugenden gepflanzt haben *). „Es ist besonders zum Ruhme dieser Gesellschaft geschehen, sagen sie, daß der Weise in seinen Sprüchwörtern Cap. 9. sprach: Die Weisheit bauete ein Haus, und hieb sieben Säulen. Denn können wir das nicht mit Recht das Haus der Weisheit nennen, an dessen Fronte die ewige Weisheit Gottes ihren Namen Jesus einzugraben gewürdiget hat, welchen

*) cf. Image du premier siecle de la societé de Jesus
P. 27. 53. 406. 401. 30.